



Frau Oberbürgermeisterin
Sefanie Seiler
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Dienstag, 24. Juni 2025

Antrag: Benennung des Jugendcafés Süd nach Sara Lehmann

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

das „Aus“ für das Sara-Lehmann-Haus nach 39 Jahren, zuletzt im Schlangenwühl angesiedelt, ist wahrlich bitter, lässt sich aber scheinbar nicht umgehen.

Dennoch soll der Name der Patin nicht einfach so klanglos aus der Stadtgeschichte verschwinden. Sara Lehmann, geboren 1891 in der Landauer Straße – gestorben 1976 in Straßbourg, war wirklich eine sehr bemerkenswerte und starke Frau. Sie schaffte es in der Stadtverwaltung als eine der ersten Frauen in höhere Ränge und leitete von 1919 bis 1933 das Wohlfahrtsamt. Unter der nationalsozialistischen Herrschaft wurde sie fristlos entlassen und arbeitete fortan für die Wohlfahrtsstelle der jüdischen Gemeinde, beriet Auswanderer und half, jüdisch-pfälzische Kinder sicher ins Ausland zu bringen.

Wir beantragen, das neu zu errichtende Jugendcafé Speyer Süd nach Sara Lehmann zu benennen.

Mit freundlichen Grüßen,
Sarah Mang und die Fraktion der Speyerer Wählergruppe